



halbherzigen Videoanalysen und peinlichen Rollenspielen. Daher achte ich sehr genau darauf, dass sich in meinen Seminaren alle rundum wohl fühlen. Es besteht natürlich Übungsmöglichkeit, jedoch ohne Verpflichtung. Vor allem gibt es in meinen großen Tagesseminaren keine Videoanalyse!"

Einen willkommenen Schwerpunkt bildete 2011 das Thema „Führen und motivieren“. Wie erhöhen wir die Teilnahme an Proben und Ausrückungen? Wodurch konkret fördern wir die Motivation im Vereinssalltag? Wie führen wir mit Leidenschaft? Lösungen zu diesen und zahlreichen weiteren Fragen wurden unter professioneller Anleitung gemeinsam erarbeitet. Ergänzt wurde der praktische Erfahrungsaustausch immer wieder mit Instrumenta-

Kapellmeisterkurs I in Bärnbach

Mit 12 Teilnehmern fand kürzlich der Kapellmeisterkurs I im Sporthotel Glockenhof in Bärnbach statt. LOBm. Horst Wiedenhofer und LMRef. Erhard Mariacher waren zur Urkundenverleihung und zum bereits traditionellen Fotoshooting angereist.

Ehrenpräsident Wolfgang Suppan, der als Dozent über die Blasmusik im Allgemeinen referierte, übergab allen Teilnehmern das neue Blasmusikbuch. LKpm. Philipp Fruhmam und sein Stellvertreter Toni Mauerhofer hatten ein intensives Arbeitsprogramm erstellt, das die Musiker sehr stark forderte.

Erhard Mariacher



Der Musikverein St. Stefan - Kaisersberg mit dem Hochzeitspaar Heiko und Karin

als Saxophonistin musikalisch im Verein tätig ist. Die Musikerhochzeit, zu der der Musikverein St. Stefan - Kaisersberg ganz herzlich gratulierte, fand bei traumhaftem Wetter und strahlendem Sonnenschein statt.

tie des Musikvereines, ließen es sich als Überraschungsgast nicht nehmen, die Hochzeit musikalisch zu umrahmen und die besten Wünsche zu überbringen.

Der Musikverein St. Stefan - Kaisersberg wünscht den beiden Hochzeitspaaren auf diesem Weg nochmals alles Gute für den gemeinsamen Lebensweg und viele musikalische Stunden im Musikverein.

Sabine Hammer



Mitglieder und Dozenten des Kapellmeisterkurses

rien zeitgemäßer Teamführung. Wie im neuen Bildungsfolder angeführt, geht es im kommenden Jahr u.a. mit den bewährten Themen „Rhetorik (1)“, „Erfolgreiche Sitzungsleitung“, „Führen und motivieren“ sowie „Die professionelle Konzertansage“ ins bereits fünfte Jahr mit unserem Musikkollegen und Rhetoriktrainer Thomas Lösch.

Hochzeitsfieber hoch 2 beim MV St. Stefan/ Kaisersberg

Ein ganz besonders freudiges Ereignis zierte am 10. September 2011 den Terminkalender des Musikvereines St. Stefan - Kaisersberg. Der frisch gebackene Kapellmeister Heiko Schweiger heiratete Karin Strassmaier, die seit kurzem

Am 8. Oktober 2011 läuteten auch für Helmut Tschinkel, Obmann des Musikvereines St. Stefan - Kaisersberg, und Petra Huber, Saxophonistin und Jugendreferentin des Musikvereines St. Stefan - Kaisersberg, die Hochzeitsglocken. Im Familienkreis feierte das Hochzeitspaar seine Traumphochzeit. „Die Kornspitz-Buam“, eine kleine Par-



Hochzeitspaar Petra und Helmut mit ihren Kindern Kathrin und Christopher